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О ТЧ ЕТЫ  II В Ы БО РЫ
В КОЛХОЗАХ

Закончился 1968 сельскохозяйственный год. Тружени
ки села подводят его итоги, намечают планы на будущее. 
Скоро в колхозах пройдут отчетные и отчетно-выборные 
собрания- Они— важное событие в жизни колхозников. Тща
тельная подготовка собраний и организованное проведение 
их должны явиться предметом 'заботы партийных организа
ций и сельскохозяйственных органов. Необходимо добиться 
активного обсуждения итогов года и- планов дальнейшего 
развития хозяйства всеми колхозниками.

В результате улучшения материально-технического 
снабжения колхозов, повышения трудовой активности работ
ников полей и ферм хозяйства района добились некоторых 
успехов. Повысилась урожайность картофеля, кормовых 
культур, Продуктивность животноводства. Возросли доходы 
сельхозартелей, повысилась рентабельность производства-

Прошедший год был особенным. В конце 1968 года 
проходил октябрьский Пленум ЦК КПСС, который наметил 
организационные и экономические меры по дальнейшему 
под’ему сельского хозяйства. Поэтому достижения третьего 
года пятилетки— это только начало в решении важнейших 
задач по под’ему сельскохозяйственного производства. На 
отчетных и отчетно-выборных собраниях должна пойти речь 
о том, как обеспечить условия для получения высоких 
урожаев всех культур, повышения продуктивности живот - 
новодства-

Следует позаботиться о том, чтобы итоги года подво
дились на основе глубокого и всестороннего экономическо
го анализа. Умелая организация анализа, активное учас
тие в обсуждении результатов финансово-хозяйственной 
деятельности всех колхозников помогут выявить неисполь
зованные резервы, привести их в действие.

Отчетные и отчетно-выборные собрания должны прой
ти под знаком дальнейшего развития колхозной демократии. 
Ведь колхозы являются подлинной школой коллективного 
управления хозяйственным я культурным строительством- 
Чем активнее участвует в управлении и развитии общест
венного производства колхозник, тем богаче артель,' тем 
зажиточнее живут труженики села. К , сожалению , в 
прошлом году в некоторых колхозах, как Новошинском, на
рушались уставные нормы и демократические права колхоз
ников. Подобные явления должны находить строжайшее 
осуждение со стороны партийных организаций,

Собрания должны быть хорошо подготовлены, вовремя 
проведена инвентаризация, составлен годовой отчет. Итоги 
года желательно предварительно обсудить на собраниях кол
лективов бригад и ферм, как это делается в Ефановском кол
хозе, Все это поможет колхозникам полнее осмыслить прой
денный путь, дать правильную оценку деятельности прав
ления, четко определить свои задачи.

Нужно активизировать свою деятельность ревизионным 
комиссиям. Они должны тщательно проверить деятельность 
правлений, руководителей хозяйств- К участию в ревизион
ной проверке необходимо привлекать колхозников. Так де
лается в Угольновском, Румасовском и других колхозах.

В ряде колхозов истекли полномочия правлений, ревко- 
миссий и председателей. Предстоит избрать новые руководя
щие органы- Решать «этот вопрос необходимо на строго де
мократических основах. Каждому члену артели предоставлено 
право предлагать или отводить кандидатуры на пост предсе
дателя, в новый состав правления или ревизионной комис
сии. Колхозники— хозяева артели. В руководящие органы 
они изберут наиболее подготовленных, знающих сельскохо
зяйственное производство, авторитетных людей.

На новые 
рубежи

Соревнуясь за достойную 
встречу дня рождения В. И. 
Ленина, коллектив кузнечно
прессового цеха взял в 1969 
году новые рубежи, План по 
об’ему производства единоду
шно решено выполнить до
срочно, к 24 декабря. Кроме 
того, намечено изготовить на 
20 тысяч рублей продукции 
сверх задания 

Кузнецы и прессовщики да
ли слово досрочнО! к 7 нояб- 
ря) завершить задание по из
готовлению деталей на блоки 
межзаводской кооперации. В 
обязательствах предусмотрено 
повысить производительность 
труда по сравнению с 1968 
годом на 9,5 процента, сэко
номить 50 тонн металла, 30 
тонн топлива, 1000 киловатт- 
часов электроэнергии и дР- 

Сейчас в цехе развернулось 
действенное соревнование за 
успешное выполнение взятых 
обязательств. Особенно высок 
трудовой накал в бригадах, 
которыми руководят Н. П. Га- 
нюшкин, П. И- Храброе, И, В. 
Цепов и другие. Здесь все ра
бочие перевыполняют смен
ные нормы выработки, почти 
на нет сведен брак в работе.

А. АНТИПОВ, 
председатель цехового 

комитета.

Последние работы
Последние отделочные ра

боты завершаются на строи
тельстве здания райисполкома 
Успешно трудятся здесь брига, 
ды маляров, плотников и раз
норабочих.

Всегда с хорошей оценкой 
сдает работу бригада маляров, 
которую возглавляет Н. Ф, 
Найденов. В этом коллективе 
трудятся с энтузиазмом В 
Кормишина, 3. Дмитриева, В. 
Зайцева, А. Лапина, А- Матро
сова и Л. Игнатьева.

Похвалы заслуживают и 
плотники, руководимые И, Е 
Капотовым. Более десяти лет 
трудятся s ОКСе В Игошкин, 
В, Сасин, В Крылов, А сам 
бригадир стал строителем 
двадцать пять лет назад.

Не подводит коллектив и 
бригада разнорабочих А, Бз- 
туровой. Б. МОЧАЛИН.

прораб.

Космический корабль
«Союз-4» в полете

\
Выведенный не ороигу 14 января 1969 годе космическим но 

рабль «Союз-4», пилотируемый летчиком-космонавтом Шаталовым 
Владимиром Александровичем, продолжает свой полет, космичес
кая программе первого дня выполнена полностью.

На девять часов московского времени 11-го января космичес
кий корабль «Союз.4» завершил пятнадцатый оборот вокруг Земли 

Второй рабочий день космонавта проходит успешно.
Товарищ Шаталов В, А, продолжает выполнение намеченных 

программой экспериментов, а том числе наблюдение облачности, 
снежных покровов Земли и геопего-географических об ектов земной 
поверхности.

Здоровье и самочувствие летчика-космонавге товарище Шата
лове в. А, отличное.

Космический корабль «Союз-4» успешно продолжает полет,
(ТАСС).

Новый шаг 
космических

Сообщение о запуске в СССР 
нового космического корабля 
«Союз-4», пилотируемого лет
чиком-космонавтом В. А, Ша
таловым, вызвало большой ин
терес мировой общественно
сти. Печать, радио широко 
комментируют это новое дос
тижение советской науки и те
хники.

«Это прекрасная новость! 
Это еще один шаг в развитии 
космических исследований,— 
сказал в интервью корреспон
дентам ТАСС директор инсти
тута геофизики Академии наук 
Кубы Отто Эрнандес. —  Мы 
считаем, что вывод пилотируе
мого космического корабля 
«Союз-4» является хорошим 
началом нового года. Пусть он 
станет годом дальнейших успе
хов советских людей в освое
нии космоса».

Итальянская газета «Паэзе. 
Сера» отмечает «интенсивную

в развитии 
исследований

космическую деятельность Со
ветского Союза» и подчер
кивает, что «СССР ведет насту
пление сразу не двух фрон
тах, одинаково важных с точ- - ,
ки зрения овладения космо
сом: речь идет о полетах как 
самого человека, так и кораб
лей с полностью автоматичес
ким управлением».

Как важную новость дня 
передало радио африканской 
Республики Чад сообщение о 
запуске корабля «Союэ-4», 
Перед советским космонав
том, подчеркнуло радио, пос
тавлена цель—дальнейшая от
работка систем и совершенст
вование методов стыковки ко
смических кораблей, что необ
ходимо для создания орби
тальных станций, лредусмот. 
ренных советской программой 
космических исследований.

(ТАСС).

Подполковник 
Владимир Александрович Ш А Т А Л О В
Владимир Александрович 

Шаталов родился 8 декабря 
1927 года в городе Петропав
ловске Северо-Казахстанской 
области. Детство его прошло в 
Ленинграде,

С ранних лет Владимир ув
лекался авиацией, окончил 
спецшколу ВВС, школу перво 
начального обучения пилотов 
и в 1945 году был зачислен 
курсантом Каминского военно
го авиационного училища лет
чиков,

После окончания училища 
Владимир Александрович ра
ботает летчиком-инетруктерсм, 
в 1952 году вступает в ряды 
Коммунистической партии Со 
ветскогс Союза. В том же го
ду он поступает в Краснсзна 
менную Военно-воздушную 
академию и успешно ее за
канчивает в 1956 году,

После учебы в академии 
В, А. Шаталов служил в ави 
ациокных частях Советской 
Армии

В январе 1963 года Влади
мир Александрович был зачи
слен в отряд космонавтов.

При запуске космического 
корабля «Союз-3» Шаталов 
был дублером Георгия Тимо 
феевича Берегового,

Владимир Александрович 
женат, Жена его—Муза Анд, 
реевна работает в Министер
стве сельского хозяйства СССР, 
кандидат сельскохозяйствен, 
ных наук,

V Шаталовых двое детей 
Игорь—ученик десятого клас 
са: дочь Елена учится в чет
вертом классе

Мать космонавта Зоя Вла
димировна и отец Александр 
Борисович в настоящее время 
пенсионеры,

Отец в прошлом—работник 
железной дороги- в 1943 году 
ему было присвоено звание 
Героя Социалистического Тру 
йа-

(ТАСС)

г
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Будни  
местных 
Г о в е т о в Депутат за все в ответе

Идет второй год, как я из
брана депутатом городского 
Совета, По мере своих сил и 
способностей стараюсь оправ- 

-дать это высокое доверие. За 
период своей депутатской дея
тельности хорошо поняла, что 
избраннику народа принадле
жит большая роль в решении 
важнейших вопросов в Совете. 
От активности депутатов в зна
чительной степени зависит ус
пешное решение задач, стоя
щих перед городским Советом.

Есть одно непременное тре
бование, соблюдение которого 
дает возможность депутату 
вносить свою лепту в работу 
Совета — это повседневная 
связь с народом. Мы обязаны 
регулярно бывать у своих из
бирателей, советоваться с ни
ми, выслушивать их предложе
ния и критические замечания.

Жители Лермонтовского 
участка, за которым я закреп
лена, обращаются ко мне по 
самым различным вопросам. 
Пенсионер Шульпин просил 
оказать ему помощь в приоб
ретении топлива. Некоторые 
обращались с просьбами по
мочь приобрести шифер для 
ремонта крыш После провер
ки бытовых условий этих гра 
ждан и дрова и шифер были 

. выделены.
Не раз приходилось зани

маться урегулированием се
мейных скандалов и споров. 
Бывала я часто в доме Репи
ных. Длительное время здесь

Александра Федоровна Тур - 
лыкова четвертый год работа - 
ет на молочнотоварной ферме 
Сонинской сельскохозяйст - 
венной артели. Она доярка, 
работу свою любит, относится 
к ней добросовестно.

Прошедший год ознамено
вался большой трудовой по
бедой. Взятые социалистичес
кие обязательства дояркой 
выполнены досрочно- Алексан
дра Федоровна Турлыкова во
шла в пятерку передовых доя
рок артели.
- Сейчас, как и все живот

новоды, А- Ф, Турлыкова 
включилась в широко развер
нувшееся социалистическое 
соревнование в честь столетия 
со дня рождения Владимира 
Ильича Ленина. Взятые соц - 
обязательства выполняются ею
успешно • .......

На снимне: А. Ф- Турлыкова.
Фото Н. Прокопенко.

была ненормальная обстанов
ка. Глава семейства напивался 
пьяным, выгонял жену из до
му, Поведение Репина мы об
судили на собрании жителей 
участка. Он дал слово испра
виться, и сейчас ссор в этой 
семье не наблюдается.

Но не в этом главная моя 
работа как депутате. Я избрана 
в постоянную комиссию горсо
вета по народному образова
нию. В ней семь депутатов. 
Возглавляет комиссию замес
титель директора по воспита
тельной работе средней шко
лы № 4 Тамара Ивановна Су
ханова. Это опытный руководи
тель. Она всегда подскажет, 
как организовать работу.на что 
обратить внимание.

Широк и разнообразен круг 
вопросов, которыми приходит
ся заниматься постоянной ко
миссии по народному обра
зованию. Как выделить глав
ное из этих вопросов? На что 
направить усилия в первую

очередь? Мы считаем что гла
вное — держать под посто
янным контролем выполнение 
наказов избирателей, полнее 
удовлетворять насущные по 
требности трудящихся.

Члены комиссии по народно
му образованию проверяли в 
летний период работу при
школьных пионерских лагерей, 
тщательно занимались изуче
нием работы детского секто
ра Дворца культуры им В. И. 
Ленина, проверили подготовку 
школ к новому учебному году, 
к 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. В ходе проверок 
было выявлено ряд недостат
ков.

Поэтому эти и многие дру
гие вопросы обсуждались на 
заседаниях комиссии, кото
рые проводятся у нас не реже 
двух раз в месяц. На комис
сии рассматривался вопрос об 
организации зимнего досуга 
для детей. Мы вызывали на 
беседу отстающих учеников

вместе с родителями.
Свои предложения и реко 

мендации часто выносим на 
заседания горисполкома, где 
принимаются конкретные ре
шения, направленные на устра
нение тех или других недос
татков. Я, как депутат, по за
данию горсовета часто лично 
готовлю вопросы,которые рас
сматриваются на исполкоме, 
контролирую выполнение на
меченных мероприятий.

Вполне понятно, что в моей 
депутатской деятельности есть 
еще недостатки. И прежде
всего потому, что у меня нет 
большого опыта организатор
ской работы. Но я стараюсь 
преодолеть эти недостатки. 
Учусь у своих товарищей, у 
руководящих работников гор 
исполкома. Приложу все силы 
для того, чтобы оправдать до
верие избирателей.

М. МОКЕЕВА, 
депутат горсовета.

Эстафета пытливых, смекалистых
С 15 января по 15 мая 1969 

года на судостроительном за
воде будет проходить эстафе
та «Молодой рационализатор». 
Это мероприятие проводится 
БРИЗом, комитетом комсомо
ла и советом ВОИР вот уже 
В О С Ь М О Й  ГО Д  подряд.

Цель эстафеты заключается 
в том, чтобы вовлечь как мо

жно больше молодых рабочих, 
инженеров, техников и служа
щих в творческую, рационали
заторскую работу.

Особенность эстафеты «Мо
лодой рационализатор» в 
1969 году та, что она прово
дится в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина и од
новременно посвящается 50-

летию  комсомольской органи
зации завода.

Хорош ая подготовка и про
ведение эстаф еты  позволят 
пополнить списки рационализа
торов новыми именами, со тня
ми рационализаторских п р ед
ложений, которы е дадут б о ль
шую пользу производству.

Н. ЧЕРКАСОВ.

Молодежь завода — колхозу
Реш ения октябрьского 

Пленума Ц К  КП С С  
встречены комсомольца - 
ми и всеми молодыми 
рабочими судостроитель - 
пого завода «Ока» с глу
боким удовлетворением . 
Программу дальнейше -• 
го развития сельского хо
зяйства они восприняли 
как свое кровное дело.

Помощь труженикам 
села, совместная с кол
хозниками работа над вы 
полнением- поставленных 
партией задач стали уж е 
традицией у  молодых

судост р о и т е л е й .  Н е 
давно члены совета моло
дых специалистов завода 
начальник бюро отдела 
главного механика В. М. 
Харитонов, старший мас
тер А. Г. Готманов, мас
тер В. Т. Бугаев и секре
тарь комитета комсомола 
К. Я . .Зуев выезжали в 
Поздняковскгтй колхоз.

Здесь они встретились 
с членами правления, за - 
ведующими фермами, вы 
яснили, в чем нуж на их 
помощь. Договорились , 
что силами молодых ра

бочих завода в ближай
шее время на животно
водческой ферме колхоза 

6>УДУТ оборудованы эле к г- 
рообогрев транспортера и 
самосвальные санп для 
уборки навоза из-под 
транспортера.

Заводской комитет ком
сомола наметил конкрет
ные мероприятия по орга
низации и проведению 
м а с с о во - политической 
работы среди тружеников 
села .

И . Е В Д О К И М О В .

Нормировщики
учатся

Рабочий день окончен. Со 
бираю деловые бумаги, закры
ваю  их в стол. И вдруг теле- 
1 фонный З В О Н О К ;

—  Не забыл, Владимир Ев 
геньевич, про учебу?

I Это напоминает староста . 
/нашей группы. Отвечаю: нет, i
'не забыл, ведь сегодня —  втор

ник.

Прихожу как раз вовремя.
) Мои коллеги по работе уже 
* все в сборе. Среди них вижу 
'и старых опытных нормиров- 
'щиков, и молодежь. «А ведь 
правильно, — думаю, —сделала 

.дирекция завода, организовав 

.для нас учебу. Нормировщик 
. должен знать многое, особен- 
I но сейчас, в дни экономичес
кой  реформы в промышленно- 
Iсти».

Занятия у нас ведет зам.началь 
/ника отдела труда и зарплаты 
/Трофим Романович Корепанов. /
' Специалист он опытный и эру- / 
дированный. Сегодня Трофим ( 
Романович читает лекцию на 

.тему: «Основные положения в 

.трудовом законодательстве по 
Доплата труда рабочих».

Слушают Трофима Романо- 
'вича внимательно. Ведут запи- 
. си. Беседа ценна тем, что пре
подаватель тесно связывает ее 
.с конкретными "римерами из/ 
jжизни завода. Затем начинает-( 
)ся консультация по вопросам 
(законодательства Тоже прохо- 
) дит живо и интересно.

И так каждый вторник. С но- 
. ября прошлого года, т. е. со 
^дня начала учебы, мы прослу- 
/ шали лекции на следующие
^темы: «Пути повышения про

изводительности труда», «Рен
табельность предприятия» и 

, другие.

Учеба помогает нормиров
щ икам повысить свою деловую/
/ квалификацию, расширяет кру

гозор.
В. ЗАМКОВОЙ, 

нормировщик кузнечно- 
прессового цеха, слушатель 

университета рабкоров 
при редакции газеты.

ПЛЕЧО ДРУГА
Юноша приходит в цех. 

После школы. Все здесь ему 
кажется непривычным, сдеж- 
ным- Вот в- самом начале 
трудовой деятельности вместе 
с азами профессии получает 

-бывший десятиклассник и 
первые уроки любви к ней. И 
как игаогое зависит от чело
века, который дает, юноше 

• яти уроки, от рабочего нас
тавника-

В судомонтажный цех за
вода «Ока» мы зашли с ком
соргом Владимиром Вилковым. 
В разгаре трудовой день: гу
дят моторы станков, мерно 
движется по пролету мостовой
кран, звенит металл..........

Подошли к слесарям; Чуть 
больше двух лет назад поя
вился здесь выпускник-деся

тиклассник Евгений Романов- 
Обучал его кадровый рабочий 
Шулаев. Евгений с благодар
ностью говорит о наставнике, 
в бригаде которого он, кста
ти, работает и сейчас. И вот 
что радостно: Евгении сам
■недавно стал учителем. Рядом 
с ним собирает блоки для 
люковых закрытий на судя 
парнишка.Зовут его Владимир, 
фамилия Мысов. В 1968 го
ду он окончил десятилетку.

— Володя, как тебя встре- 
. тили в цехе? Трудно, навер

ное, сразу из-за парты встать 
за слесарный верстак?

Юноша улыбается: «Конеч
но, нелегко, как1 и 'каждому 
начинающему. Сначала приш
лось учиться ' самым элемен

тарным приемам, даже тому, 
как держать инструмент- Бы
ло бы намного труднее, если 
бы не дружеская поддержка 
товарищей и, в первую оче - 
редь, Жени Романова. Мы с 
ним как-то сразу подружи
лись, ведь он не намного 
старше. И в то же время 
умеет спрашивать строго- Но 
на это нельзя обижаться: что
бы стать хорошим рабочим, 
нужно прислушиваться к 
верным замечаниям».

— Женя, а как. тебе нра
вится твой первый ученик? — 
обращаемся к Е. Романову и 
получаем ответ:

—Работает Володя очень 
старательно , замечаний де
лать не приходится. Советы— 
другое дело. Но., больше он 
сам спрашивает- А вообще-то 
парень смекалистый .

В это время у Володи про
изошла заминка- На помощь 
сразу же подошел Романов. Он 
осматривает блок, показывает, 
как устранить дефект, выз
ванный неточной разметкой . 
Об’ясняет немногословно, но 
понятно. Очень хорошо, что 
Романов не рисуется, не выс
тавляет перед учеником свое 
«я». Это дает Мысову воз
можность определенной само - 
стоятельности в работе, твор
чески мыслить.

По' закону поколений— пе
редавать знания друг другу. 
Когда-нибудь и Владимир Мы
сов покажет первый слесар
ный прием своему ученику. А 
в том, что из Владимира по
лучится настоящий рабочий, 
не сомневаются ни его брига
дир, ни его наставник.

В. КОРЧИН-
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=Й5Намеченные рубежи взяты

меньше прошлогоднего), кор
ма в хозяйстве есть. Кормо
вая база пополнилась за счет 
корнеплодов и картофеля.

В прошлом году колхозники 
собрали «второго хлеба» по 
160 центнеров с каждогб гек
тара, за что Ефремовская 
сельхозартель была представ
лена на областную сельскохо
зяйственную выставку. Такого 
урожая еще не получали наши 
земледельцы,

Урожай не пришел сам по 
себе. Он получен благодаря 
упорному труду механизато

Хоэяйство сделало еще шаг 
вперед в своем зкономичес 
ком развитии. Денежный до
ход колхоза значительно воз
рос Если в 1967 году он со
ставил 160 тысяч рублей, то 
за 11 месяцев 1968 года— 183 
тысячи рублей.

Пути увеличения дохода сле
дующие. Во-первых, государст
ву было больше продано про
дукции животноводства и рас
тениеводства. Например моло
ка реализовано государству 
2804 центнера при годовом 
задании 1800 центнеров, зерна 
— 535 центнеров при плане 
400 центнеров. В 2 раза пере
выполнен план по продаже 
картофеля.

Во-вторых, в прошлом году 
Ефремовский колхоз продавал 
государству более дешевую 
продукцию Возьмем молоко. 
Каждый центнер его обошел
ся хозяйству в 11 рублей. Вы
ходит, что от продажи одного 
центнера молока сельхозар-

зевой, Н. С. К и р о в о й .
Успех колхоза в деле повы

шения продуктивности скота 
не случаен. Здесь сказалось 
хорошее содержание живот
ных и их хорошее кормление. 
В пастбищный период приме
нялось лагерное содержание 
коров. До июля они паслись 
на Кондраковском острове. В 
августе дойное стадо паслось 
на отаве. Коровы круглосуточ
но находились на лугах.

Коров хорошо кормим и в 
стойловый период. Каждое 
животное получает в сутки по 
10 килограммов корнеплодов, 
10 килограммов картофеля, 6 
килограммов сена. В рацион 
также входят силос и концент
рированные корма. Последних 
даем по 1 килограмму на каж
дую голову. Кроме того, кон
центраты даются животным из 
расчета 300 граммов на каж
дый надоенный литр.

Несмотря на низкий урожай 
сена (его собрано на 150 тонн

Есть где провести досуг животноводам Ефре
мовского колхоза. В их распоряжении красный 
уголок. В помещении тепло, уютно.Здесь оформ
лена наглядная агитация. К услугам животново
дов газеты, журналы, радиоприемник. Скоро в 
красном уголке появится телевизор.

В свободные минуты в красном уголке можно 

увидеть передовых доярок колхоза Екатерину 
Ильиничну Минееву и Веру Ивановну Данилину. 
В час досуга и запечатлел их на снимке наш фо
токорреспондент К. Моськин.

Надо беречь технику— к такому выводу пришли колхозники на 
одном из общих собраний. Были выделены средства на построй
ку навеса для хранения техники. Теперь плуги, сеялки, сажалки, 
комбайны стоят под навесом. Металл машин не подвергается боль
ше ржавчине и коррозии. Следовательно, техника прослужит доль
ше. А это уже хозяйский подход к делу,

Фото к. МОСЬКИН А .

тель получит 7 руб. прибыли.
Снижению себестоимости- 

продукции способствовало 
уменьшение затрат на ее про
изводство. С пуском нового 
коровника основные трудоем
кие работы, выполняемые 
доярками, были механизиро
ваны. Во дворе действуют ав
топоилки, доильная установка 
скребковый транспортер, с по
мощью которого убирается 
навоз. Улучшение технологии 
производства и позволило сни
зить затраты на молоко.

Потом в колхозе значительно 
повысилась продуктивность 
коров, А чем выше продук
тивность, тем меньше затрат 
на единицу продукции, В про
шлом году животноводы полу
чили от каждой коровы по 
2460 килограммов молока, или 
на 356 килограммов больше_ Э
чем в 196/году,Такой рубеж по 
надою молока колхоз планиро
вал взять в 1970 году.

Все доярки успешно выпол
нили обязательства, взятые на 
третий год пятилетки,А отделы 
ные животноводы, как Екате
рина Ильинична Минеева полу
чили от каждой коровы по 
2630 килограммов молока. Она 
занимает 8 е место в сорев 
новании доярок района. Чуть 
пониже показатели у ее под

руг В. И. Данилиной, Т. И.Кня

нейшем. Наметим пути успеш
ного выполнения обязательств 
по достойной встрече 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. Ле
нина.

Все члены нашей артели пре
красно понимают всю важ
ность задач, поставленных пар
тией перед сельским хозяйст
вом. Претворить в жизнь заве
ты великого Ленина—нет ни
чего более почетного для 
нас Именно поэтому и нужен 
упорный труд каждого дня.

Г. КОСТЫЛЕВ, 

председатель колхоза.

Нина Кцнстзнтинбвна Елки
на —  старейший животное®*, 
©на имеет большей опыт а 
работе, умеет хорошо укаши
вать за всеми видами скота, 
будучи свинаркой. Ника Кон
стантиновна получила высокие 
привесы животных. По 100-600 
граммов в сутки прибавляла 
в весе каждая свинья.

Теперь ©на телятница. По 60 
животных откармливает за год 
Нина Константиновна и доби
вается высоких привесов В де
кабре прошлого года средне 
суточный привес каждого жи
вотного составил более 800 
граммов. Это один из лучших 
показателей в районе.

На снимке: Н. К. ЁЛКИНА, 

Фото К. МОСЬКИНА.

ров и полеводов Под карто
фель вносились в больших 
дозах органические и мине
ральные удобрения. Посадка 
картофеля проведена в луч
шие агротехнические сроки: с 
11 по 30 мая.

,При посадке соблюдалась 
прямолинейность рядков, что 
позволило качественно провес
ти механизированный уход за 
посевами. На каждый гектар 
высаживалось до 4 тонн клуб
ней, что составило впоследст
вии 45-50 тысяч кустов на ка
ждом гектаре. Густота посадки 
картофеля признана самой вы
сокой в районе.

Колхоз получил также не
плохой урожай зерновых. Их 
собрано с каждого гектара 
по 9,6 центнера, а планирова 
ли получить 9 центнеров. Уро
дились кормовые культуры

Достаток кормов позволил 
нам хорошо поставить дело с 
откормом крупного рогатого 
скота. Техника откорма у нас 
такова. Мы и зимой и летом 
держим животных в поме
щении. Конечно, при этом 
хорошо их кормим. Даем се
но, сочные корма и концентра
ты.

Животные быстро прибавля 
ют в весе. Среднесуточный 
привес каждого животного не
редко составляет 800 граммов, 
Такого показателя добивается 
телятница Нина Константинов
на Елкина, Сейчас за ней за

креплено 63 животных, кото
рых она должна откормить до 
250 килограммов весом и от
править для продажи.

Но наряду с достигнутыми 
успехами в нашей работе есть 
масса недостатков. О них мы 
вели разговор на общем со
брании колхозников, когда об
суждали решения октябрьско
го Пленума ЦК КПСС.

Приведу ряд фактов. До сих 
пор не решен вопрос с пода
чей воды в телятник, где со
держатся откормочники. Те
лятницы носят воду из кормо
цеха в животноводческое по
мещение ведрами. За день ка
ждая телятница переносит 180 
ведер воды. Поэтому вопрос 
механизации водоподачи надо 
решать в ближайшее время.

Есть недостатки и в поле 
водстве, Недостаточно эффек 
тивно используется техника, не 
нашла применения аммиачная . 
вода—ценное азотное удобре
ние, не используются на про
полке посевов гербициды, пло
хо внедряются на полях сор
товые посевы. Над этими воп
росами нам придется серьез
но поработать в текущем году.

Скоро в нашей сельхозарте
ли будет проходить общее со
брание колхозников на кото
ром будут подведены итоги 
года. Мы посоветуемся с кол
хозниками, как лучше распре
делить доходы артели, как 
лучше хозяйствовать в даль

Организованно проходит зимовка скота в 
Ефремовском колхозе. Все дойное стадо содер
жится в новом добротном коровнике. Здесь ме
ханизированы основные трудоемкие работы- дое
ние, поение, уборка навоза. При дворе имеется

хорошая кормокухня. Здесь готовятся к скармли
ванию корнеплоды и картофель. Новый екотный 
двор, в котором содержится 160 коров, можно 
образно назвать фабрикой производства молока.

Фото К. МОСЬКИНА,
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Драмколлективу — 5 лет
Пять лет назад при Угольновском клубе был организован дра

матический кружок. Инициатором этого дела явился директор Во- 
лосовской школы Александр Степанович Васячкин. Он же взялся 
и руководить драмколлективом.

Драмкружком поставлены десятки спектаклей. Пьесы брались 
различные. В частности, в репертуар вошли пье^ы «Шестеро люби
мых» А. Арбузова, «Закон на его сердце» Г. Мдивани, «Такое ты̂  
материнское сердце» С. Кайтова. Они более удачно были сыгра
ны кружковцами.

Последний спектакль был поставлен по пьесе А. Успенского 
«Девушка с веснушками» («Любовь и совесть»), С этим спектак
лем драмколлектив выступил в Угольном, Новошине| М-Окулове, 
Позднякове, Ефанове, Коробкове. Зрителям особенно понравились 
Зоя и Глаша, роль которых исполняли Нина Корнилова и Аня Ва 
сячкина.

Маслаков, Анна Тарасова. Последняя работает дояркой) но 
на репетиции всегда является аккуратно.

Помимо исполнения ролей кружковцы имеют поручения, свя
занные с подготовкой спектакля, Нина Корнилова отвечает за му
зыкальное оформление спектаклей. Николай Маслаков—за декора
ции и свет, Надежда Андрианова заведует реквизитом.

Драмкружок известен за пределами района. Он выступал с 
пьесой А Арбузова «Шестеро любимых» на областном смотре ху
дожественной самодеятельности. За хорошую игру исполнители 
были награждены Почетной грамотой областного управления куль
туры. А Анне Тарасовой был вручен диплом II степени.

В настоящее время драматический коллектив готовит новый 
спектакль. Они выступят с ним 23 февраля—в День Советской Ар
мии.

А, СТЕПАНОВКроме них, активное участие в спектаклях принимают Николай

в
интересного

ДРОЖЖЕВЫЕ грибки отли
чаются очень завидным аппе
титом За сутки 56 килограммов 
дрожжевых грибков могут 
увеличить свой вес до 450 ки 
лограммов, но для этого им 
нужно «сесть» 1500 килограм
мов питательных веществ, «вы
пить» 27 тонн воды и исполь
зовать для дыхания 765 куби
ческих метров воздуха.

Так размножаются обычные 
дрожжи.

Н. НАБЕЛЬ. Зимний день. Ф о то  И . Ендокимона.

С мотр ите  на экране  
Дворца  18,  19, 20

Ошибка 
резидента

... Он был опытным разведчи 
ком ,с большим «международ
ным» стажем работы. У него бы
ла безупречная репутация раз- 
ведчика-профессионала. В какую 
бы страну его ни забрасывали, 
ему не было дела, чем живет 
там народ, ни одна струна не от
зывалась в душе этого человека 
на огорчения или радости окру
жающих его людей — они были 
для него лишь «материалом»,,,

И вот теперь он направлен на 
выполнение очередного задания 
в Россию задания рискованного, 
сложного, имеющего отношение 
к атомному промышленному ком 
плексу.

Шпионская кличка разведчика 
«Надежда»'. Ои был русским по 
происхождению, сыном эмигран
та графа Тульева, по советскому 
паспорту значился Михаилом За- 
роковым...

... В руки чекистов он попал 
неожиданно. Ошарашенный не
предвиденным поворотом дела, 
он почти не оказал сопротивления.

— Мы стремились показать ра
боту обычных, рядовых сотруд
ников органов госбезопасности, 
работу, на первый взгляд, неза
метную, но выполняемую с со
знанием ответственности, с боль
шой любовью,—рассказывает сце
нарист В. Востоков.—Мы показы
ваем процесс борьбы с врагом 

^хитрым, коварным, умным.

Охраняйте линии электропередач
Электрохозяйство Муром - 

ских электросетей «Горэнер- 
го» находится на территории 
восьми административных рай
онов, в том числе и Нава
шинского.

С каждым годом возрастает 
загруженность существую
щих линий и трансформатор
ных пунктов, строятся новые 
линии. Это и понятно. Ведь 
идет бурный процесс электро
механизации сельского хозяй
ства, неустанно возрастают 
расходы электроэнергии на 
бытовые- нужды села. Короче 
говоря, пришло время, когда 
без электричества немыслима 
жизнь ни в городе, ни в 
деревне. Поэтому непредви
денное прекращение подачи 
электроэнергии приводит к 
справедливым возмущениям 
рабочих и колхозников- А 
ведь виновниками в этом ока
зываются часто сами жители 
городов и деревень, которые 
допускают повреждения линий 
электропередач, нанося тем 
самым большой ущерб народ
ному хозяйству.

Наибольшее число повреж
дений линий электропередач 
вызывают нарушения правил 
производства работ вблизи 
или под проводами линий 
электропередачи, работа на 
трассе стреловых кранов, зем
леройных строительных машин 
и механизмов, сооружение 
всевозможных об’ектов под 
проводами без ведома админи
страции электросетей, наезды

на линии электропередачи 
транспорта. Особенно велико 
количество наездов транспорта 
на опоры. Так, в 1968 году 
были повреждены опоры ли
ний электропередач в д. Яр
цеве, Позднякове' Сонине и 
Монакове Навашинского райо
на.

Даже незначительные уда - 
ры транспорта или механизма 
в опору сопровождаются 
схлестыванием проводов и от
ключением линий от между- 
фазовых коротких замыканий, 
падением проводов на землю. 
При наезде транспорта на де
ревянную опору- как правило,- 
разрушаются пасынки или 
стойки, что приводит к па
дению опоры- с проводами и 
выведению из строя линии 
электропередачи на v длитель
ное время-

Зима сейчас в разгаре. Лю
бители берут ружья и выхо
дят на охоту. Но некоторые 
горе-охотники, не встретив 
нужной цели, нередко разря
жают свои ружья . . .  в изоля
торы и провода линий элект
ропередач. Это баловство при
водит к обрыву и падению 
йроводов, разрушению изоля
торов .

Угрожают линиям электро - 
передачи при падении сруб
ленные деревья, растущие 
вблизи проводов. Вот почему, 
если даже разрешено произ
водить рубку деревьев вблизи, 
линий электропередач со сто
роны лесной охраны, необхо

димо все же производить ра
боты только с разрешения 
энергоснабжающего участка и 
в присутствии его представи - 
теля.

Много забот доставляют 
нам дети, которые производят 
набросы кусков веревки на 
провода линий электропередач, 
разбивают изоляторы и фона
ри уличного освещения-

Очень часто посторонние 
лица проникают на трансфор
маторные пункты и, не зная 
причины отключения линии, 
вместо стандартных предохра
нителей ставят «жучки». Из- 
за этого выходит из строя 
оборудование, на длительное 
время прекращается электро
снабжение потребителей-

Необходимо знать каждому, 
что оборванные или провис
шие провода линии приводят 
не только к перерывам подачи 
электроснабжения, но и могут 
привести к поражению элект
рическим током людей, живот
ных. Ни в коем случае нель
зя притрагиваться к лежаще
му или провисшему над зем
лей проводу и подходить к 
нему на расстояние ближе 
8 метров. Если вы увидели 
лежащий на земле провод, го 
нужно поставить у него охра
ну и немедленно сообщить об 
этом на подстанцию для при
нятия срочных мер.

Охраняйте линии электро
передач- В- АНУФРИЕВ, 
главный инженер Муромских

электросетей «Горэнерго»-

Из зала суда Доворовались!
С 17 декабря 1968 года по 

10 января 1969 года в крас
ном уголке Навашинского тор
га состоялось выездное засе
дание судебной коллегии по 
уголовным делам Горьковско
го областного суда Слуша
лось уголовное дело по обви 
нению группы расхитителей в 
составе Сабадаш Р. Г., Козло
вой К. Г., Овсянкиной П. А.;
Утехиной Е. Н. и Мироновой 
М. М. В течение 1964-1968 го
дов они орудовали в торгую
щих организациях города На- 
вашина, и завода «Ока», зани
маясь хищением государст
венных и кооперативных
денежных средств в особо
крупных размерах.

В свою преступную дея
тельность Сабадаш и Козлова 
вовлекли работников Нава
шинского судостроительного 
завода «Ока», Навашинского 
автотранспортного предприя
тия, райпотребсоюза и отдела 
материально-технического обе
спечения Муромского отделе
ния Горьковской железной 
дороги, совместно с которыми 
за указанный период расхити
ли денежных средств и мате
риальных .ценностей, на сумму 
18212 рублей. На скамье под
судимых вместе с расхитите
лями социалистической собст
венности оказалась бухгалтер- 
инвентаризатор Навашинского 
торга Капустина Е. А: Исполь
зуя свое служебное положе- 
ние1 при проведении инвента
ризации в магазине № 4 
в 1967 году К а п у с т и н а

из корыстных побуждений 
скрывала обнаруженные изли
шки товаров. За это она по
лучила от заведующей этого 
магазина Сабадаш и продавца 
Козловой взятку — настенный 
ковер стоимостью 24 рубля.

В судебном заседании вина 
всех подсудимых в совер
шенном ими преступлении 
полностью нашла свое под
тверждение.

Учитывая тяжесть совершен
ного преступления) суд приго
ворил: Сабадаш к 12-ти, Коз
лову к 10-ти, Овсянкину к 6-ти, 
Утехину к 5-ти, Миронову к 
двум и Капустину к трем го
дам лишения свободы.

Одновременно суд постано
вил взыскать с расхитителей 
всю сумму причиненного ими 
ущерба.

Приговор суда был встречен 
присутствующими в зале гра
жданами с одобрением.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора 

Навашинского района,

Редактор
С. А. КАРНАЕВ.

Меняю квартиру из трех ; 
|комнат со всеми удобствами в' 
'городе Черкесске на кварти- 
I ру в г. Навашине.

За справками обращаться по J 
1 адресу; г. Навашино, улица , 
Пролетарская, дом N9 2, кВ-58, • 

[к Щаднову В. И.
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